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Рабочая поездка Главы РД

Задача  сохранения единства общества решается 
прежде всего повышением уровня профессионализма  

правоохранительных органов 

Поздравление!

В.Путин

Уважаемые сотрудники полиции и ве-
тераны органов внутренних дел Буйнак-
ского района!

Примите самые искренние поздрав-
ления с профессиональным праздником 
— Днём сотрудника органов внутренних 
дел Российской Федерации, праздником 
сильных и самоотверженных людей, от 
которых зависит покой жителей наше-
го района.

Стоять на страже закона, защищать 
интересы граждан, обеспечивать их без-
опасность - не просто работа. Это при-
звание для сильных духом и мужествен-
ных людей, настоящих патриотов.

Служба в органах внутренних дел свя-
зана с ежедневным риском, она требует 
стойкости, выдержки, максимального 
внимания и полной самоотдачи. Несо-
мненно, ваша профессия является одной 
из самых трудных, днем и ночью вы са-
моотверженно исполняете свой профес-
сиональный долг.

Слова признательности хочется вы-
разить и ветеранам органов внутренних 
дел - служившим Отечеству и навсегда 
оставшимся преданными избранному 
делу.

Отдельные слова благодарности хочу 
выразить родным и близким тех сотруд-
ников полиции, подвиг которых навсегда 
вписан в историю нашего района.

Уважаемые работники органов вну-
тренних дел! 

Примите в этот праздничный день 
пожелания мира, добра и благополучия, 
а также успехов в вашем нелегком, но 
благородном деле.

У.ХАНМУРЗАЕВ,
Глава МР «Буйнакский район»

15 ноября  Глава республики Сергей Ме-
ликов с рабочим визитом  прибыл в село 
Чиркей Буйнакского района. 

До этого Глава региона совершил об-
лёт  строительства водовода «Чиркей-Ма-
хачкала-Каспийск». Он будет строиться 
на территории, частично охватывающей с. 
Чиркей.

Напомним, в сентябре Сергей Меликов 
встречался с представителями джамаа-
та села  и обещал лично к ним приехать, 
чтобы рассмотреть проблемы жителей на 
месте.

В ходе визита Сергей Меликов  осмотрел 
школу-долгострой на 320 мест. Стройка на-
чалась в 2011 году, но через два года была 
приостановлена из-за отсутствия 
финансирования. На сегодняшний 
день  возведены основное здание 
школы на уровне перекрытий пер-
вого этажа, фундаменты и цоколь-
ная часть спортивного блока.  

 В ходе осмотра Сергей Меликов 
обратил внимание на то, что вы-
бранная локация не соответствует 
требованиям, предъявляемым к 
месту строительства школы. Под-
робнее этот вопрос обсудят на со-
вещании села, по социально-эко-
номическому развитию села.

В здании администрации Гла-
ва республики провел совещание 
с его жителями, где были затро-
нуты наболевшие вопросы. В с. 
Чиркей проживает порядка 12 тыс. 
человек, это трудолюбивые люди, 
которые любят родную землю. В 
первую очередь их волнуют во-
просы, касающиеся земель, водо-

снабжения,  газоснабжения, строительства 
социальных объектов, благоустройства 
улично-дорожной сети. 

- Будем думать, как дальше развивать 
село, поработаем над специальной про-
граммой. Начнем с воды, газа и социаль-
ных вопросов. Мы сегодня обсудим все 
проблемы. Чиркей располагается на берегу 
водохранилища, которое является нашей 
гордостью.  Реализация проектов в Даге-
стане должна происходить с учетом по-
требностей людей, которые живут на этих 
территориях столетиями.  Район от Дубков 
до Чиркея, Кизилюрта и Буйнакска рассма-
тривается как большая туристическая зона. 
На ней поэтапно будут создаваться объек-

ты. Но для меня важно, чтобы мы 
развивали Дагестан, прежде всего, 
для самих дагестанцев, а потом 
уже для туристов. Все наши про-
екты должны быть нацелены на 
повышение благосостояния насе-
ления, – заявил Глава региона.

-  В 2020-м году мы отложили 
проект водоснабжения села на 50 
миллионов. Если бы мы его реали-
зовали, сегодня у вас уже была бы 
вода, но завтра её могло не быть, 
потому что труба зашлаковалась 
бы. Потому что в проекте на 50 
млн вода должна была идти само-
тёком, пока не забьётся труба. Пе-
ресмотрели проект и решили, что 
для Чиркея нужен другой проект, 
с использованием других методик. 

Сегодня стоимость проекта во-
довода в Чиркей поднялась с 50 
млн до почти 450 млн руб. Лучше 
сделать надёжно и качественно, – 
подчеркнул Глава Дагестана. 

Подводящий водопровод со 
станцией обеззараживания воды для во-
доснабжения с. Чиркей строится в рамках 
Республиканской инвестиционной про-
граммы. 

Ввод объекта в эксплуатацию заплани-
рован в четвёртом квартале 2024 года. Уже 
выполнено около 80% объёма работ.

Руководитель региона поручил продол-
жить реализацию проектов по возведению 
двух водопроводов «Чиркей-Махачкала-
Каспийск» и «Чиркей-Буйнакск», соблю-
дая при этом контрактные сроки и финан-
совые обязательства. 

Продолжение на 2-й странице
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Необходимы слаженные  
совместные усилия

Поездка в кино

СОВЕЩАНИЕ/////

Уллубий Ханмурзаев  провел совещание 
с отделом  земельных и имущественных от-
ношений. 

 Любые действия с землей затрагивают 
интересы населения и бизнеса. Именно по-
этому необходимы четкая координация и 
согласованность действий, прозрачность и 
открытость.  

Магомедамин Магомедов, начальник 
отдела земельных и имущественных отно-
шений, проинформировал Главу о выпол-
ненной работе и текущих задачах, а также 
о ходе мероприятий, проделанных отделом 
по исполнению Федерального закона от 30 
декабря 2020 г. № 518-ФЗ. 

Одним из приоритетных направлений 
Федерального закона № 518 - ФЗ является 
выявление правообладателей ранее учтен-
ных объектов недвижимости в Едином го-
сударственном реестре. 

На совещании были заслушаны отчеты 
каждого специалиста отдела о проделанной 
работе. 

Уллубий Ханмурзаев отметил, что зе-
мельные вопросы никогда не были просты-
ми, и сегодня есть ряд проблем, которые 
нужно последовательно решать. 

— Нужно усилить работу в этом направ-
лении. На сегодняшний день этот вопрос 
является одним из важных. Нам предстоит 
сложная работа - выполнить задачи, по-
ставленные руководством страны и Главы 
республики. Необходимы слаженные со-
вместные усилия, - сказал руководитель 
района. 

Наша республика в 2023 году попала в 
пилотный проект федеральной программы 
«Национальная система пространственных 
данных», исполнению которой большое 
внимание уделяет президент нашей страны. 

В ходе совещания Уллубий Ханмурзаев 
озвучил ряд предложений и выразил готов-
ность оказать поддержку в исполнении на-
меченных целей.

          Л. ГАДЖИМАГОМЕДОВА

Дети погибших участников специальной 
военной операции из Буйнакского района 
посетили кинотеатр «Cinema Hall».  

 Инициатором поездки выступил руково-
дитель муниципалитета Уллубий Ханмур-
заев. 

 Перед началом просмотра ребят угости-
ли сладким попкорном и напитками. 

Во время просмотра фильма «Лесси» ре-
бята с огромным интересом и вниманием 
следили за происходящим на экране и пере-
живали за главных героев.  

Эта славная, добрая история о мальчике 
и собаке не оставила равнодушными ни де-
тей, ни взрослых! 

Дети получили массу положительных 
эмоций и впечатлений.  

После фильма детей угостили обедом, 
где ребятишки бурно обсуждали сюжет 

фильма и поездку в целом.  
 Дети и родители зарядились доброй 

энергией, которую они получили во время 
просмотра фильма. 

 — Настроение прекрасное после про-
смотра, хочется как можно больше смо-
треть такие добрые фильмы, — делились 
впечатлениями дети. 

Ребята весело провели время и остались 
очень довольны. 

 — Конечно, пустоту в сердцах детей ни-
чем не заполнить, но мы детям  наших геро-
ев будем помогать и поддерживать во всем. 
Мы не оставим их без внимания и заботы, 
- отметил Уллубий Ханмурзаев.

Родители ребят выразили благодарность 
лично У. Ханмурзаеву и всем организато-
рам за внимание и поддержку. 

                         Соб. инф.

            (Начало на 1 стр.)
Кроме того, правительству региона по-

ручено предусмотреть в 2024 году средства 
в полном объеме на строительство водо-
провода со станцией обеззараживания воды 
для водоснабжения с. Чиркей.

«Газпрому межрегионгазу Махачкала» 
рекомендовано провести разъяснительную 
работу с населением в части условий дога-
зификации населённых пунктов.

Что касается газоснабжения – Республи-
канскому Правительству поручено предус-
мотреть в бюджете на 2024 год выделение 
средств на разработку проектной документа-
ции по газификации Чиркея. 

После завершения работы над ПСД и про-
хождения им экспертизы, средства будут 
предусмотрены из резервного фонда респу-
блики при корректировке бюджета  в следую-
щем или в 2025 году.

Руководителю Буйнакского района со-

вместно с главой села предложено опреде-
лить земельный участок для строительства 
социальных объектов, в том числе крупного 
образовательного центра, который объеди-
нит школу и детсад, с учётом демографиче-
ских данных населённого пункта. По ходу 
исполнения бюджета 2024 года, средства на 
эти цели будут предусмотрены. 

Минтрансу региона поручено подгото-
вить предложения по развитию дорожной 

сети в районе сельского поселения Чиркей.
Жители Чиркея поблагодарили руково-

дителя республики за поддержку. Со своей 
стороны Сергей Алимович заверил присут-
ствующих , что интересы чиркейцев при ре-
ализации этих  проектов не будет ущемлены.   

О конкретных решениях – в наших следу-
ющих публикациях.

         Пресс-служба администрации 
                                              Главы РД
.
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 Родину любить –  
преданно ей  служить… Спасибо вам, герои!

Не ведитесь 
 на провокации

Нет ничего ценнее жизни

Каждый из нас по – разно-
му выражает преданность и 
любовь к своей родине. Невоз-
можно не любить тот край, где 
родился и вырос, где знакома 
каждая улица, каждый дом и 
деревце. Часто в жизни случа-
ется, что родная  сторонушка  
для человека там, где он рабо-
тает или служит.

Так сложилась судьба у Сун-
гурбекова Шагьрютдина Хай-
буллаевича, капитана полиции. 
18 лет назад началась его трудо-
вая биография в отделе МВД РФ 
по Буйнакскому району, в кото-
ром он  по сей день работает  в 
патрульно – постовой  службе. 
Родился он в Ростовской области 
в многодетной семье сельских 
тружеников. Родители занима-
лись разведением крупного и 
мелкого рогатого скота. Через 
год после рождения Шагьрютди-
на, в 1976 году, семья переехала  
в Дагестан, в поселок Шамхал-
термен. После окончания сред-
ней школы , в 1993 году, юноша 
был призван на службу в армию 
в Белгородскую область, а по-

сле 6-ти месяцев 
пребывания его 
отправили в Мо-
сковскую область, 
в войска противо-
воздушной оборо-
ны. 

С малых лет 
Шагьрютдин был 
приучен к труду и 
никогда не пасовал 
перед трудностя-
ми. Довольно бы-
стро адаптировал-
ся он к суровым 
законам армейской 
жизни. За отлич-
ные показатели в 
военной и полити-
ческой подготов-
ке не раз был на-

гражден почетными грамотами , 
благодарственными письмами от 
командования части. 

Быстро пролетели армейские 
годы, вот и приказ об увольнении 
готов. Прощай, армия, да здрав-
ствует дембель! Как и сотни ты-
сяч молодых ребят, Шагьрютдин 
вернулся домой, где его  с нетер-
пением ждали родные и близкие.  
Сразу после возвращения домой, 
он начал помогать отцу ухажи-
вать за скотом,  как говорится, в 
хозяйстве лишних рук не бывает. 
Целых 10 лет он был незамени-
мым помощником в семейном 
бизнесе. За это время заочно 
окончил филиал Московского 
института предпринимательства 
и права. Часто стал задумываться  
о дальнейшей судьбе, о выборе 
профессии. После долгих разго-
воров с  двоюродными братьями, 
служившими в полиции, пришло 
решение попробовать свои силы 
в правоохранительных органах. 
Попробовал и получилось. От-
ветственное отношение к про-
фессиональным обязанностям, 

дисциплинированность, комму-
никабельность, именно эти каче-
ства стали залогом его успешной 
работы в ППС. Практически по-
сле двух лет службы в органах, в 
2007 году,  Шагьрютдин Хайбул-
лаевич был отмечен Почетной 
грамотой от  министра МВД Ре-
спублики Дагестан А. Магомед-
тагирова. 

Это на бумаге все складыва-
ется ладненько. За годы службы 
в полиции через много трудно-
стей прошел Ш.Сунгурбеков, 
охраняя мир и покой жителей 
нашего района. Буквально через 
год после устройства на работу в 
органы, в 2006 году, он обрел се-
мейное счастье. Вместе с супру-
гой вырастили замечательных 
двоих детей. Было время, когда 
детки были еще совсем малень-
кими, а в райотделе нужно было 
всегда быть готовым к любым 
нештатным ситуациям. Не раз 
бывало, что на работе пропадал 
сутками, и о малышах, которые 
часто болели, полностью заботи-
лась жена. 

Сегодня Шагьрютдин Хай-
буллаевич является одним из 
лучших сотрудников ППС по-
лиции. В составе автопатруля  
он надежно обеспечивает без-
опасность в сельских поселени-
ях муниципалитета. За добросо-
вестное исполнение служебных 
обязанностей  капитан полиции 
неоднократно награжден грамо-
тами и благодарственными пись-
мами от руководства  МВД РД и 
райотдела. 

Нет сомнений в том, что слу-
жит Шагьрютдин не ради славы 
и наград. Для него служба в по-
лиции – это образ жизни, способ 
выражения любви и верности  к 
ставшему  родным Буйнакскому 
району. 

 Н.УМАХАНОВА

 Акция: 
«Молодежь 
против нар-
к о т и к о в » 
проходит в 
рамках пла-
на осеннего 
м а р а ф о н а 
добрых дел. 

Цель про-
в о д и м о й 
а к ц и и — 
снизить ве-
р о я т н о с т ь 
вовлечения 
молодежи в 
эксперимен-
т и р о в а н и е 
с наркоти-
ками, пре-
д о с т а в и т ь 
м о л о д е ж и 
основные сведения о негатив-
ных последствиях приема пси-
хоактивных веществ, об осо-
бенностях распространения 
наркомании в молодежной среде 
и факторов, влияющих на этот 

процесс.
В ходе акции волонтерами 

раздавались тематические букле-
ты с информацией о пагубном 
влиянии наркотических средств 
на здоровье человека, также в 
буклетах содержалась информа-

ция, как за-
полнить своё 
с в о б о д н о е 
время инте-
ресными и 
п ол е з н ы м и 
делами: во-
лонтёрством, 
спортом, му-
зыкой, чтени-
ем и другими 
видами де-
ятельности, 
чтобы жизнь 
сделать яр-
кой и инте-
ресной.

Ц е н н е е , 
чем жизнь и 
здоровье, ни-
чего нет. Все 
о с т а л ь н о е 

– вторичное, вытекает из этого. 
Давайте объединим усилия всего 
общества в борьбе за здоровый 
образ жизни.  

У. САЙПУЛЛАЕВА, отдел 
по молодежной политике

Осенний марафон продолжа-
ет волонтерская акция «Спасибо 
вам, герои!» по благоустройству 
памятников участникам Великой 
Отечественной войны.

 Благоустройство и поддержание 
чистоты исторических мест дает 
возможность молодежи бережнее 
относиться к памятным местам 
истории нашей страны и сохранять 
память для будущих поколений.

В ходе акции территория вокруг 
обелисков была очищена от травы, 
сухих веток и листьев, побелены па-
мятники. 

Основная цель этого мероприя-

тия – увековечивание памяти героев 
и патриотическое воспитание мо-
лодёжи. Это дань памяти перед по-
колением, прошедшим войну, перед 
их мужеством и стойкостью. 

Приятно смотреть на подрастаю-
щее поколение, которое с большой 
ответственностью выполнило эту 
работу. 

Ребята по книгам и рассказам ве-
теранов войны знакомятся с подви-
гами героев Великой Отечественной 
войны.

У. САЙПУЛЛАЕВА, отдел по 
молодежной политике

В социальных сетях все чаще 
появляются призывы принять 
участие в несанкционированных 
митингах. 

Хочется предостеречь всех даге-
станцев от необдуманных действий, 
которые могут повлечь за собой не-
обратимые последствия.  

Да, безусловно, то, что происхо-
дит сейчас в мире, вызывает массу 

волнений и переживаний, но мы 
должны понимать, что в такой ситу-
ации вестись на всякого рода прово-
кации нельзя! 

Сотрудниками ПДН ОМВД по 
Буйнакскому району были проведе-
ны мероприятия с выездом по шко-
лам Буйнакского района. 

                       ОМВД России по 
                 Буйнакскому району



  17 ноября 2023 года             № 45 (9934)4

ВСТРЕЧА

ДАТА///// Учимся защищать Родину!Успех ребенка – 
 мой успех…

Страница  подготовлена  Н. УМАХАНОВОЙ

Каждую осень, 14 ноября,  отмечают 
свой профессиональный праздник спе-
циалисты, корректирующие дефекты 
речи у детей и взрослых. 

Помните, как в художественном филь-
ме "По семейным обстоятельствам", ло-
гопед, сам не выговаривая многие звуки, 
пытался исправить речь маленькой ге-
роини Леночки. В отличие от логопеда в 
исполнении  замечательного актера Ро-
лана Быкова, у героини моего очерка с 
произношением звуков все в полном по-
рядке... 

Давно известно, что с трудностями речи 
сталкиваются как дети, так и взрослые. Это 
происходит, по утверждению специали-
стов, ввиду особенностей развития речево-
го аппарата. А в других случаях  из -за по-
лученных физических и психологических 
травм. Человек, которому сложно выразить 
свои мысли вследствие нарушения произ-
ношения звуков, очень сложно находиться 
в социуме  и общаться с людьми. Вот тут и 
приходит на помощь логопед, чья профес-
сия зародилась в 19 веке.

Аминат Казиева из селения Халимбека-
ул смело заявляет «Я нужна детям, чтобы 
они поверили в свои силы, преодолели и 
превзошли себя. Успех каждого ребенка – 
это успех моей работы, моей жизни». Для 
нее  счастье – это любимая работа, о кото-
рой она мечтала с детства. Родилась Ами-
нат 10 октября 1986 года. Во время учебы 
в школе была 
очень активной 
ученицей, уча-
ствуя во всех 
мероприятиях, 
посещая  раз-
ные кружки, за-
нимаясь спор-
том и  танцами.  
После оконча-
ния 11 класса 
она поступила 
в Буйнакский 
педагогический 
колледж им. 
Р.Гамзатова. В 
2006 году де-
вушка полу-
чила диплом  
по специаль-

ности «Учитель русского языка и 
литературы основной общеобразова-
тельной школы». Вот с того времени 
и началась ее трудовая педагогиче-
ская биография в сельской начальной 
школе им.А.Мусаева в должности учи-
теля начальных классов. Одновремен-
но Аминат Исламовна вела работу в 
«Координаторе ДОО». Работая в шко-
ле, учительница замечала, как рече-
вые дефекты отрицательно влияют на 
развитие ребенка, на его общение со 
сверстниками  и взрослыми, на успе-
ваемость по школьным предметам. 
Появилось огромное желание помочь 
таким деткам, поэтому и поступила в 
Дагестанский государственный педа-
гогический университет на факультет 
«Логопедия». Учеба в университете 
была интересной и творческой. Сту-
дентам читали лекции ведущие спе-
циалисты в области дефектологии и 
логопедии. А педагогическую  прак-
тику Аминат  Исламовна прошла в 
школе №37, в школе-интернате №2 
для глухих и слабослышащих детей, в 
детском саду №86 для детей с наруше-
нием речи г. Махачкалы. Дипломную 
работу она посвятила теме «Характе-
ристика атрибутивной лексики у де-
тей с 3 –х лет с общим недоразвитием 

речи», которую успешно защитила. 
С 2015 года по настоящее время, полу-

чив диплом после окончания университета, 
Аминат Казиева работает в школе логопе-
дом. Отдавая детям частичку своего сердца, 
свои знания и умения, она испытывает не-
вероятное чувство радости и  удовлетворе-
ния от того, что занимается любимой про-
фессией. По ее словам оптимизм, терпение 
и целеустремленность – эти три качества 
помогают ей в познании и совершенство-
вании выбранной стези. Терпеливо, шаг 
за шагом, она стремится к достижению 
поставленных задач, используя в работе 
с детьми самые разнообразные  методы 
и способы. Чтобы занятия с подопечны-
ми были  эффективными и интересными, 
логопед тщательно готовится к каждому 
занятию, продумывает игровые приемы, 
сюжеты, подбирает яркий дидактический 
материал, использует современные техни-
ческие средства обучения.

Состоялось и семейное счастье 
А.Казиевой. Вместе с супругом она растит 
троих прекрасных дочерей. В свободное 
время  любит путешествовать с семьей по 
нашей стране и за ее пределами , общаться 
с интересными людьми. А самое большое 
удовольствие испытывает Аминат Исла-
мовна, когда слышит правильную и грамот-
ную речь своих учеников.

Ежегодно 15 ноября в России от-
мечается День призывника. В горо-
дах и районах нашей страны в этот 
день проводятся военно – патрио-
тические   мероприятия, экскурсии 
в воинские части и музеи для при-
зывников, встречи с их родителя-
ми.

В старые добрые времена ребят 
провожали на службу в армию всем 
селом с песнями, танцами и мудры-
ми напутствиями отцов и дедов. 
И  сегодня , как никогда,  необхо-
димо повышать престиж воинской 
службы, улучшать патриотическое 
воспитание молодежи. Обо всем 
этом и о том, как проходит осенняя 
призывная кампания выяснила 
главный редактор газеты «Буй-
накские известия» Н.Умаханова 
в беседе с военным комиссаром 
г.Буйнакска и Буйнакского района 
Г.Раджабовым.   

- Каков   сейчас призывной воз-
раст?

- Призывной возраст остался та-
ким же – с 18 до 27 лет. Срок службы по 
призыву прежний - 1 год.  

- Во время осенней призывной кампа-
нии  2023 года сколько призывников и 
куда планируете отправить на срочную 
службу?

-  Этой осенью подлежат призыву более 
200 человек   из г.Буйнакска и Буйнакского 
района. Срочная служба  ребят будет про-
ходить  в воинских частях практически всех 
регионов Российской Федерации за исклю-
чением Луганской и Донецкой Народных  
Республик,  также Запорожской и Херсон-
ской областях.

- Гайдар Зульпукарович, скажите, на 
самом деле призывники со специально-
стью, полученной на гражданке, ценятся 
больше? 

- Действительно, это так. В первую оче-
редь, востребованы ребята с высшим об-
разованием, у которых уже сформировался 
характер и убеждения. Эта категория при-
зывников четко понимает, чем будет за-
ниматься  в будущем. Для многих армия – 
первый шаг к карьерному росту. 

- Назовите основные проблемы, воз-
никающие в ходе проведения осенней 
призывной кампании.

- Ввиду того, что многие родители до сих 
пор не понимают, что призванные на сроч-
ную службу не будут участвовать в спе-
циальной военной операции на Украине, 
у них  возникает страх за своих сыновей. 
Кроме этого, большая часть призывников 
находится за пределами  нашей республи-
ки, то есть место проживания не совпа-
дает с местом фактического проживания. 
Без проблем, конечно, не  бывает, однако 
сотрудники военкомата совместно с пред-
ставителями правоохранительных органов, 
представителей администраций планомер-
но проводят разъяснительную работу с ро-
дителями и  работу по оповещению  моло-
дых людей призывного возраста законными 
способами, а именно заказной почтой или 
нарочным  вручением повестки.

- Кстати, следует упомянуть и об элек-
тронной повестке. В чем заключается 
юридическое отличие  электронной по-
вестки от обычной, бумажной?

 - Вы знаете, юридическую силу имеют 
оба варианта. Причем электронная повест-
ка считается врученной даже в том случае, 
если ее адресат не открыл, не посмотрел 
по истечении 2- х недель. Хочу заметить, 
если даже человек не смог ее получить по 
разным причинам, то с момента очередного 
призыва он обязан в течение 5 дней явиться 
в комиссариат о сообщить о себе. 

- Что Вы можете сказать по поводу 
уклонистов от срочной службы в армии?

- Скажу откровенно, уклонисты есть. 
Однако проводимые мероприятия в рамках 
закона дают положительные результаты в 
отношении тех, кому невозможно вручить 

повестку из – за того, что они в настоящее 
время живут не по прописке, в отношении 
тех, кто, получив оповещение, под разны-
ми предлогами не является в военкомат для 
прохождения призывной комиссии ( штраф 
в размере 30 тысяч рублей), и тех, кто 
уклоняется от медицинского обследования 
(штраф от 15 до 25  тысяч рублей ).

- Ваши пожелания  призывникам и их 
родителям. 

 - Я хотел бы, в первую очередь, обратиться 
к родителям призывников. Каждый человек , 
каждый мужчина должен служить родине и 
быть готовым ее защитить. А служба в ар-
мии является основой  безопасности страны 
и подготовкой молодежи к защите Отечества. 
Если сегодня мы не дадим нашим сыновьям 
возможность освоить азы военной службы, не 
будем их воспитывать в духе патриотизма, то 
что оставим будущим поколениям?

 Испокон веков мужчина – это защитник. 
Поэтому хочу пожелать всем призывникам от-
личной воинской службы и  призываю  чтить 
славные боевые традиции отцов и дедов, их 
доблесть и отвагу. Помните, защищая родное 
село, город, отчий дом, родную улицу, вы за-
щищаете Родину! 



НАШЕ ЗДОРОВЬЕ/////
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Неверный шаг –  погубленная жизнь
Примеры 

досудебного 
разрешения

Сегодня, пересматривая хронику 
террора 1990-х и 2000-х годов, неволь-
но задаешься вопросом, как мы все это 
пережили, как мы смогли выйти из того 
беспредела и разгула терроризма. Еже-
дневные сводки об убийствах, взрывах 
и терактах не давали республике нор-
мально развиваться и идти по цивили-
зованному пути. Все же здравый ум и 
рассудок наших людей победил и обще-
ство смогло дать правильную оценку 
беспределу и выйти из того хаоса. Право-
охранительные органы, общественность 
и все структуры через большие потери 
все-таки смогли остановить и победить 
терроризм.  

О преступлении, соучастником которого 
был наш сегодняшний собеседник, в СМИ  
прошла лишь  небольшая информация: 
«Двое сотрудников милиции были убиты 
в Махачкале, сообщает «Интерфакс» 13 
апреля со ссылкой на МВД Дагестана. 
Нападение на милиционеров произошло 
около 22:15 по местному времени рядом 
с гаражом скорой помощи на улице Каз-
бекова в центре города. По милиционе-
рам стреляли из автоматов. Ведется по-
иск преступников, на месте инцидента 
работают следователи».  Как шел к этому 
преступлению, и что его сподвигло на это, 
рассказал сам соучастник. 

Студент одного из ВУЗов Махачкалы Ар-
тур Абжаватов, успешный и общительный 
юноша. Рос в неполной семье и зарплаты 
матери-учительницы, конечно, не хватало. 
Он устроился на работу в салон сотовой 
связи, получал приличную зарплату. Вскоре 
он влюбился в девушку, но не смог сделать 
предложение, она вышла замуж за другого. 
После этого Артур нашёл утешение  для 
себя в религии, стал посещать мечеть. По-
явились новые друзья, товарищи, сменился 
круг общения.  Новые приятели, зная о его 
несчастной любви, стали буквально опе-
кать его.  Теперь, спустя годы, Артур про-
анализировав все, что с ним произошло, 
дает чёткую и трезвую оценку всему этому:

– В первую очередь, почему им удалось 
втянуть меня в свой круг  – это то, что я вос-
питывался в неполной семье.   Меня вос-
питывали мама и бабушка, видимо, мне не 
хватило жесткой мужской руки, мужского 
авторитета. Не было старшего брата, не 
было того, на кого я мог бы положиться, на 
кого я хотел бы быть похожим. И именно 
этим воспользовались эти люди.  Я стал 
видеть  в них, старших братьев. Потому 
что там, в первую очередь, делался упор 
на религиозное братство, а оно намного 
крепче кровного. Они говорили, что всегда 
помогут и в быту и еще  в чем-то. Они и 
помогали мне решать бытовые конфликты, 
уличные проблемы. У меня не было брата, 
а тут появились они. Если раньше у меня 

была маленькая семья, теперь она стала 
большая. Я стал гордиться этим. Иногда 
начинал кичиться этим перед другими. Я 
начинал ловить себя на мысли, что мне 
приятно, когда меня кто-то стал бояться, 
уважать, благодаря таким друзьям. Я не от-
давал себе отчета, что они связаны с кри-
миналом, или с какой-то другой незакон-
ной деятельностью. Я и не думал об этом. 

Одним из таких друзей  у Артура был 
Ахмед. С ним он познакомился в той же 
мечети. Новый друг постепенно втерся  в 
доверие и стал частым гостем в  их семье.  
Помогал продуктами и деньгами. Но и Ар-
тура просили оказывать некоторые услуги: 
доставать сим-карты, телефоны и т.д.  По-
том ему стали поручать покупку  оружия, 
боеприпасов, обмундирования, религиоз-
ную литературу и хранить все это в своей 
квартире.

 – Для меня то время было каким-то 
ореолом романтизма. Я с детства инте-
ресовался историей. Особенно, историей 
первой и второй мировых войн, истори-

ей мировых революций. Мне всегда  была 
очень интересна такая тема. Внутренняя 
энергия, накопившаяся во мне, искала вы-
плеска, реализации. Я не подозревал, что 
новый друг связан с религиозно-экстре-
мисткой деятельностью. 

  Мать и родственники заподозрили не-
ладное. Разговоры по душам ни к чему не 
приводили. Друг Ахмед все чаще и чаще 
стал оставаться у Артура с ночевкой. По-
долгу они говорили о чем- то «важном». 
Через год их знакомства Ахмед с автомата 
расстрелял двух сотрудников полиции, ко-
торые от полученных ран скончались на 
месте. Сам Артур не стрелял, но находился 
рядом в этот момент. 

 – Я очень хорошо помню момент задер-
жания. В этот момент в голове всплывали 
картины из моей жизни, где несправедливо 
поступал, кого-то обидел, и все это прошло 
перед глазами за считанные секунды. Я по-
нял, что вот оно пришло возмездие и сейчас 
придется отвечать за все.

    Артур отбывает наказание в исправи-
тельной колонии № 8 «Белый медведь» в г. 
Лабытнанги Ямало-Ненецкого автономного  
округа Тюменской области. Суд приговорил 
его к 25 годам колонии строгого режима за 
участие в незаконном вооруженном форми-
ровании.  Он свою вину признал. 

– Когда я получил срок, мне было 26 лет. 
Задержали меня в 25, год длился судебный 
процесс. 26 лет, казалось бы, вся жизнь впе-
реди. Но одним неверным поступком  вся 
моя  жизнь оказалась перечеркнутой. Это 
не как в компьютерной игре: тут нет воз-
можности перезагрузиться, нет возможно-
сти переиграть, но понимаешь это только  
потом. В тот момент, когда ты в азарте, вхо-
дишь в своеобразный раж, ты этого не ви-
дишь, не понимаешь. Попав сюда, нарушив 
закон, или совершив другой неправильный 
поступок, ты теряешь свою жизнь,  теряешь 
жизнь своих родных и близких. Я лишил 
себя очень многого, даже банальных вещей.  
Молодежи хочу сказать, вспомните сначала 
свою мать, прежде чем совершать тот или 
иной поступок, который может иметь по-
следствия.

На вопрос  мог бы Артур избежать этой 
судьбы, он отвечает, что мог бы, если бы 
знания об исламе получал от истинно веру-
ющих, а не от новых  тех друзей. 

– Терроризм не имеет религии. Это я 
понял потом. Ни одна религия не учит раз-
рушению. Ислам не учит разрушению, Ис-
лам не учит злости, Ислам учит справед-
ливости. И если ты хорошо знаешь свою 
религию, то будешь знать, что ислам учит 
уважать и любить все конфессии. Когда я 
учился в школе, у нас преподавали родной 
язык. В нашем классе были чеченцы и ку-
мыки. Большинство учеников одной нации 
посещали уроки другой нации, чтобы из-

учить и тот язык. К примеру,  мы,  кумыки, 
посещали уроки чеченского языка, а чечен-
цы – уроки кумыкского. Представьте, как 
было бы интересно и легко,  если бы дети 
этнических мусульман знакомились с дру-
гими религиями, просто для себя, чтобы 
расширить кругозор. Мы не говорим, что 
кто-то пытается навязывать христианам 
ислам, а мусульманам православие. Я стал 
интересоваться  религией в 12 лет.  Первая 
религиозная книга, которую я прочел – За-
кон Божий, Ветхий Завет, Новый Завет. Мне 
это было очень интересно. Я и сейчас пере-
читываю Библию. Читаю Коран в переводе. 
Мне интересно, потому что в сравнении 
нахожу, что противоречий, как таковых,   
между религиями нет. Базовые общечелове-
ческие ценности едины. И мульти культура 
будет элементом, которая поспособствует 
тому, что б тебя не смогли втянуть в  кри-
минал.  

  В 2008 году Артур  не думал, что быть 
на побегушках у малоизвестных ему людей 
– это авантюра с криминальным оттенком, 
что предоставляя свою квартиру в качестве 
перевалочной базы для боевиков и склада 
для оружия,он подписывается под соб-
ственным приговором.

– Если человек знает, что ему грозит, то 
он десять раз подумает. Если бы я на тот 
момент знал, что со мной может такое про-
изойти, что таким суровым может быть на-
казание, вплоть до пожизненного лишения 
свободы, конечно, десять раз подумал бы, 
стоит ли это делать, готов ли я положить 
ради этого свою жизнь.  У нас в стране есть 
преступления, за которые уголовная ответ-
ственность наступает в 14 лет, это именно 
преступления террористической направ-
ленности. И закон будет очень суров к этим 
людям. Пока ты молод, у тебя вся жизнь 
впереди. Но  можно сделать один непра-
вильный шаг, оступиться, и все потерять,  
все  перечеркнуть и осложнить жизнь на 
многие годы. 

Теперь Артур живет воспоминаниями 
о вчерашнем дне, о свободе, цену которой 
узнал, лишь оказавшись за решеткой. И те 
мелочи, которые вне мест заключения ка-
жутся не существенными, здесь приобрели 
особую важность.

– Вспоминаю свое детство, свою воль-
ную юность. Вспоминаю, как летом поют 
сверчки, а здесь сверчки не поют.   

МНЕНИЕ:  Мухаммадрасул Саадуев,  
помощник муфтия РД, член Обществен-
ной палаты г. Махачкала, богослов.

   — Самая большая беда нашего обще-
ства – это невежество. Ни одно государство 
не может развиваться без ученых. После 
того, как в России и в Дагестане разрешили 
проповедовать религии, открылись мече-
ти, стало возможным посещать исламские 
страны, молодежь, со свойственной ей 
тягой к знаниям, начала без разбора при-
нимать все, что подавалось под словом 
религия. Незнанием и неразборчивостью 
определенного слоя населения воспользо-
вались экстремистки настроенные органи-
зации стран арабского мира. К великому 
сожалению, много людей попали в их сети.  
Исламские ученые,  которые к тому време-
ни были в  Дагестане,  приложили огром-
ные усилия, многие отдали жизни, чтобы 
донести до народа, что терроризм и ислам 
– это совершенно противоположные поня-
тия. Только просвещение и обучение людей 
правильному исламу, спасло наше обще-
ство от падения в пучину невежества. Нам 
необходимо все время, без устали просве-
щать подрастающее поколение, говорить и 
показывать красоту веры, лицо истинного 
мусульманина.   Только тот, кто владеет 
знаниями, сможет дать отпор экстремизму, 
который подают под лозунгом ислама.   

  Магомедрасул  ОМАРОВ, 
руководитель информационно-

аналитического центра "ФИКР"  

Застрахованные должны знать о правах 
граждан на получение бесплатной медицин-
ской помощи в рамках программ ОМС, нова-
циях базовой программы ОМС, в том числе в 
части повышения приоритетности первичной 
медико-санитарной помощи, доступности 
специализированной и высокотехнологичной 
медицинской помощи, о работе страховых 
представителей всех уровней, в том числе 
по информированию и сопровождению за-
страхованных лиц при оказании медицинской 
помощи при онкологических и сердечно-сосу-
дистых заболеваниях, проводимых контроль-
но-экспертных мероприятиях, направленных 
на защиту прав пациентов.

Застрахованным должна быть предостав-
лена информация о возможностях работы 
контакт-центров и каналов связи, функци-
онирующих в медицинских организациях, 
консультирования и защиты прав граждан, 
урегулирования жалоб в досудебном порядке, 
в том числе экстерриториально (в том числе 
наиболее значимые примеры досудебного 
разрешения жалоб страховыми медицински-
ми организациями в пользу пациентов).               

Тема досудебного порядка разрешения 
споров в медицинской практике с каждым 
годом становится все более актуальной. При-
чины понятны: спор, перешедший в стадию 
судебного разбирательства, означает, что: уже 
затрачены и будут еще затрачены денежные 
средства на профессионального юриста (адво-
ката), экспертизу. И начинается расследование 
процессуальных сроков (достаточно длитель-
ных), что делает рассмотрение данных споров 
очень затяжным; к моменту подачи искового 
заявления отношения между сторонами, как 
правило, бесповоротно испорчены; итоги раз-
решения возникшей конфликтной ситуации 
уже никто не может предугадать или спрогно-
зировать, поскольку по-настоящему независи-
мой судебной экспертизы у нас не существует. 

Необходимо сделать несколько уточнений. 
Во-первых, действующее законодатель-

ство не содержит понятия «досудебный», есть 
понятие «претензионный», и будут рассмо-
трены две основные процедуры: переговоры 
с пациентом и работа с претензией пациента. 

Во-вторых, спор (конфликт) с пациентом 
может иметь различные основания (причи-
ны). Есть две группы конфликтов: конфликты 
по причине некачественного сервиса (органи-
зации оказания медицинской услуги в целом) 
и по причине некачественно оказанной меди-
цинской услуги

В-третьих, основная группа споров, свя-
занных с некачественным оказанием меди-
цинских услуг, регулируется законодатель-
ством о защите прав потребителей. Законом 
РФ от  07.02.1992 № 2300–1 «О защите прав 
потребителей» (далее — Закон № 2300–1) 
обязательный претензионный порядок не 
предусмотрен, и тем не менее автор рекомен-
дует включить в договор на оказание меди-
цинских услуг пункт о готовности разрешать 
конфликт с пациентом путем переговоров. 
Следует уточнить: именно о готовности, а 
не об обязательности. Пациенту желательно 
сначала со своей проблемой подойти к ру-
ководству медицинской организации, и за-
дача последнего — эту проблему разрешить. 
Безусловным плюсом переговоров является 
возможность сохранить доброжелательные и 
доверительные отношения между врачом (ме-
дицинской организацией) и пациентом. Этот 
момент представляется наиболее значимым, 
поскольку для врачей важно помочь человеку, 
и в этом заключается их миссия. 

Буйнакский филиал ТФОМС
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В Буйнакском районе в 
рамках проекта «Местные 
инициативы» ремонтируют-
ся дороги и тротуары

В с. Нижнее Казанище 
ремонт проезжей части ох-
ватил сразу три улицы. Об-
щая протяженность забето-
нированных дорог - 1,5 км, 
стоимость - порядка 13 млн 
рублей (6,9 млн руб – респу-
бликанский бюджет, 2,5 млн 
руб – муниципальный, 3,5  
млн руб – внебюджетные 
источники).

В с. Чиркей проект по-

зволил обустроить тротуары 
по ул. Дубкинское шоссе. 
Протяженность ремонти-
руемой дороги составила 1 
км, пешеходная дорога ве-
дёт к сельской квартальной 
мечети и школе на 550 уче-
нических мест. Из респу-
бликанского бюджета на 
реализацию данного проек-
та выделено 4 млн руб., из 
муниципального бюджета 
– 800 тыс. руб, спонсорское 
софинансирование состави-
ло 2 млн руб. 

                        Соб. инф.

В операционном зале на-
логовой инспекции прошло 
мероприятие «День откры-
тых дверей для налогопла-
тельщиков» . 

Специалисты налоговой 
службы не только принима-
ли заявления от граждан, но 
и консультировали по инте-
ресующим их вопросам.

Здесь ждали всех, кто хо-
тел бы узнать о порядке ис-
числения и уплаты налога 
на имущество физических 
лиц, земельного и транс-
портного налогов, о нали-
чии задолженности по нало-
гам, сроках уплаты, льготах 
и любых других вопросах 
по налогообложению. 

Инспекторы налоговой 
службы говорили о том, кто 
должен уплачивать налоги, 
в какие сроки, какие став-

ки и льготы применяются в 
конкретном муниципальном 
образовании. Кроме того, 
они готовы были рассказать 
об изменениях в налоговом 
законодательстве.

Начальник отдела учета и 
работы с налогоплательщи-
ками Магомед Магомедов  
и главный государственный 
налоговый инспектор отде-
ла камеральных проверок 
Дибирмагомед Алиев  про-
вели мероприятие-семинар 
в формате «вопрос-ответ», 
где отметили, что  граждане 
могут обратиться в службу 
по любым интересующим 
их вопросам, получить не-
обходимую информацию, 
проконсультироваться или 
даже решить спорный во-
прос.

С раннего утра у военного комис-
сариата г. Буйнакска и Буйнакского 
района состоялась очередная отправ-
ка призывников в ряды Российской 
армии.  

14 призывников из Буйнакского 
района отправились  на службу. 

Перед отправкой нового пополне-
ния военный комиссар города Буйнак-
ска и Буйнакского района Гайдар Рад-

жабов дал традиционные наставления 
молодым призывникам. 

Проводить новобранцев пришли 
их родственники и друзья. 

 Гайдар Раджабов напомнил, что 
служба в армии – это долг каждого 
гражданина. Также он особо отметил, 
что призыв на срочную службу никак 
не связан с проведением СВО.  

Призывники не будут привлечены 

к участию в специальной военной 
операции. 

 - Служба в армии - ответственный 
период в вашей жизни. Всего лишь 
год отводится для службы, но его 
надо пройти с честью. Уверен, что вы 
отлично справитесь с поставленной 
перед вами задачей, - сказал Гайдар 
Раджабов.

   Наш корр. 

Инспекторами по делам несовер-
шеннолетних ОУУП и ПДН Отдела 
МВД России по Буйнакскому району 
совместно с работниками Админи-
страции  МР «Буйнакский район» в 
рамках межведомственной комплекс-
ной профилактической операции 
«Подросток 2023», проводится про-
филактическая работа на территории 
Буйнакского района.

Задачами проведения операции 
«Подросток 2023» являются:

- выявление детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, и ока-
зание им необходимой помощи;

- выявление подростков-правона-
рушителей и подростков антиобще-
ственной направленности, принятие 
мер по предупреждению их противо-

правного поведения, оказание соци-
ально-реабилитационной помощи;

- выявление несовершеннолетних, 
уклоняющихся от учебы, принятие 
мер по возвращению их в образова-
тельные организации для продолже-
ния обучения;

- выявление и привлечение к от-
ветственности лиц, вовлекающих 
несовершеннолетних в совершение 
преступлений и антиобщественных 
действий;

- выявление причин и условий, спо-
собствующих противоправному пове-
дению несовершеннолетних, подго-
товка и реализация предложений по 
их устранению.

В связи с вышеизложенным Отдел 
МВД России по Буйнакскому району 

обращается к вам с просьбой в слу-
чае выявления вами лиц, провоци-
рующих подростков на совершение 
правонарушений и преступлений, в 
том числе связанных с проявлением 
экстремизма, попрошайничеством, 
эксплуатирующих детей с целью по-
лучения прибыли, а также фактов 
распространения среди несовершен-
нолетних наркотических средств и 
психотропных веществ, сообщить в 
Отдел МВД России по Буйнакскому 
району по следующим контактным 
телефонам:

Тел. дежурной части: 2-21-90; 
2-76-00; 99-47-82;

Моб. тел.: 8-964-012-16-53.
Отдел МВД России 

по Буйнакскому району

В соответствии с Жилищным ко-
дексом Российской Федерации, поста-
новлением Правительства Российской 
Федерации от 28.01.2006 г. № 47 «Об 
утверждении Положения о призна-
нии помещения жилым помещением, 
жилого помещения непригодным для 
проживания и многоквартирного дома 
аварийным и подлежащим сносу или 
реконструкции», Администрация му-
ниципального района «Буйнакский 
район» п о с т а н о в л я е т:

1.    Создать постоянно действую-
щую межведомственную комиссию 
по признанию помещения жилым по-
мещением, жилого помещения при-

годным (непригодным) для прожи-
вания граждан и многоквартирного 
дома аварийным и подлежащим сносу 
или реконструкции согласно прило-
жению №2.

2.  Утвердить положение о межве-
домственной комиссии по признанию 
помещения жилым помещением, жи-
лого помещения пригодным (непри-
годным) для проживания граждан и 
многоквартирного дома аварийным и 
подлежащим сносу или реконструк-
ции согласно приложению № 1.

3. Признать утратившим силу По-
становление Администрации MP 
«Буйнакский район» от 28.05.2010 г. 

№235 «О создании межведомствен-
ной комиссии по признанию жилых 
помещений пригодными (непригод-
ными) для постоянного проживания».

4. Опубликовать настоящее по-
становление в районной газете «Буй-
накские известия» и разместить на 
официальном сайте муниципального 
района «Буйнакский район».

5.   Настоящее постановление всту-
пает в силу после его официального 
опубликования.

                         
                          У. ХАНМУРЗАЕВ, 

Глава муниципального района 
«Буйнакский район» 

«О создании межведомственной комиссии по признанию помещения жилым помещением, жилого помеще-
ния пригодным (непригодным) для проживания граждан и многоквартирного дома аварийным и подлежащим 
сносу или реконструкции»

        «Об утверждении прогноза социально-экономического развития муниципального района 
                   «Буйнакский район» на 2024 год и плановый период до 2025 года»
В соответствии со статьей 173 

Бюджетного кодекса Российской Фе-
дерации, Федеральным законом от 
28.06.2014 г. № 172-ФЗ «О стратеги-
ческом планировании в Российской 
Федерации», постановлением Прави-
тельства Республики Дагестан от 28 
августа 2017 года № 185 «Об утверж-
дении Порядка разработки, корректи-
ровки, осуществления мониторинга 
и контроля реализации прогноза со-
циально-экономического развития 
Республики Дагестан на среднесроч-
ный период», постановлением Адми-
нистрации муниципального района 
«Буйнакский район» «Об утвержде-

нии Порядка разработки прогноза со-
циально-экономического развития 
муниципального района «Буйнакский 
район» на очередной финансовый 
год и плановый период» от 4 октября 
2021 года № 229 и в целях обеспече-
ния составления проекта бюджета на 
2024 год и плановый период до 2026 
года, Администрация муниципально-
го района «Буйнакский район» поста-
новляет:

1.  Утвердить прогноз социально-
экономического развития муници-
пального образования «Буйнакский 
район» на 2024 год и плановый пери-
од до 2026 года», согласно приложе-

нию к настоящему постановлению.
2.  Опубликовать настоящее поста-

новление в газете «Буйиакские изве-
стия» и на официальном сайте Адми-
нистрации муниципального района 
«Буйнакский район» в информацион-
но-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет».

3.   Контроль за исполнением на-
стоящего постановления возложить 
на заместителя Главы Администра-
ции муниципального района «Буй-
накский район» Халимбекова Х.З.

У. ХАНМУРЗАЕВ, 
Глава муниципального района 

«Буйнакский район» 


